

EL ALICANTINO

DIARIO CATÓLICO.

TELÉFONO NÚMERO 102.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes.	150 pesetas.
En los demás puntos de España, 3 meses.	500
Extranjero, 6 meses.	1200

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN.

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5.
Anuncios á precios convencionales.

LA CARIDAD

Não ha sentimiento mais formoso do que o da caridade; enchugando as lágrimas dos que sofren derrama na alma que a pratica á docura de una santa consolidação. (Costa Goodophliim)

¡Caridad! Pocas palabras, de cierto, podrán tener eco más dulce en el alma; pocas levantan en el cerebro ideas tan sublimes ni tan augustas inspiraciones en el corazón.

Es la caridad, dice Chateaubriand, como un pozo de abundancia en los desiertos de la vida. Origen de consuelos, de alivios del corporal dolor, de atenuación y calmante de los padecimientos morales, la linfa vivificadora del abatido y del pobre y es el amor de los hombres como hermanos é iguales, á través del Padre común; el amor humano purificado y dignado por el cielo.

Sin caridad no hay justicia, observa San Agustín. Ella lo tolera todo, lo cree todo, todo lo espera y sufre, dice San Pablo. Y afirma San Juan que Dios es caridad y quien permanece en caridad, en Dios permanece y Dios en él; á lo cual puede añadirse con San Marcos que amar al prójimo como á sí mismo, es más que todos los holocaustos y sacrificios.

Hija del Cristianismo con él alienta, se espere y alcanza los términos de la tierra.

Los Sénecas, los Marcos Aurelio, los Epiteto, el mismo fundador de la escuela Estóica, no formulan la caridad si bien la presienten; no aciertan á comprenderla, menos á expresarla. Virgilio en la famosa sentencia que intercala en *La Eneida*, parece como que se acerca á la idea de la misericordia, pero la escoria del egoísmo no ha sido separada en la ceniza. *Non ignora máis, miseris suc currere disco*, dice el gran poeta latino.

Mas Jesús, el hijo de Dios, despoja de la caridad el interés del que la practica, poniendo la razón de su ser por cima de los hombres, su motivo en el Creador.

Muchas veces, asevera el Venerable Kempis á este propósito, parece la caridad lo que es amor propio; porque la inclinación de la naturaleza, la propia voluntad, la esperanza del retorno, el gusto de la comodidad pocas veces nos dejan.

Esto se nos antoja que representa el *non ignara mali*; hermosa máxima al fin porque señala, dentro del paganismo, un adelanto en las nociones espirituales.

Nunca el egoísmo nos llevará al progreso. Sin caridad no hay progreso, como sin fé no hay religión.

El amor evangélico se personifica y encarna en Jesús. Los Apóstoles siguiendo al maestro granjean y atraen corazones por medio de las buenas obras; los fieles imitando á los Apóstoles, renuen sus recursos, depositan lo que no ces es totalmente indispensable, y con ello socorren á viudas y menesteros, á caminantes y enfermos; esto es, fundan el hospital.

La aparición de esta institución de caridad, señala en la general historia de los pueblos uno de los más grandes acontecimientos.

Por desgracia y á ra sonrojo, son contados los que desconocen la fecha en que apareció el primer cañón ó el primer puñado de pólvora; é innumerables los que jamás se preocuparon de la aparición del primer hospital, ni de los telares mecánicos de Jacquard, ni del invento de la hilandería de Arkwright.

De aquellas prístinas manifestaciones de caridad, brota más tarde con increíble vigor la creación de Asilos y casas benéficas en las que se acude por modos multiplicados y varios á sofocar y reducir toda suerte de males. La ancianidad tiene sus hospicios, los niños su *pedotrophia*, los valetudinarios su enfermería, los pobres su refugio.

A maravilla delata esto la aparición de las Ordenes piadosas.— El lazarista curando la lepra, azote que por centenarios enteros, inflige á los hombres; el trinitario redimiendo de la cautividad, azote no menos horrendo que la lepra; la religiosa penitente alejando á la mujer de la prostitución, plaga terrible, mil veces más que la lepra y el cautiverio;... no son sino cristianos que sienten en el corazón el deseo de hacer caridad, cristianos para los que existe una promesa en el sermón de la montaña.

Bienaventurados los misericordiosos, porque ellos alcanzarán misericordia.

Juntada en un solo haz el recuerdo de las admirables vidas de San Pedro Nolasco y San Juan de Mata, del Capitan Carrara, Pero de Betancourt, Vicente de Paul y tanto más; y decidme si hay grandeza que supere su grandeza. Decidme en nombre de qué, sino es en el de la Caridad, ha podido el hombre, olvidando las solitaciones de su bienestar físico, crear en todas partes escuelas, asilos y hospitales.

En las alpinas soledades, siempre cubiertas de nieve, donde el cruel helado soplo y las tempestades del ventisquero amenazan de continuo al viandante, la religión ha establecido una casa de misericordia que es la última huella de los hombres en las gigantes cumbres de las montañas que tienen como en vecindad al cielo.

En los fondos subterráneos de las minas de Méjico y Perú, en la entraña del planeta, donde la luz del sol jamás osó penetrar y el minero vive aislado é ignoto, entregado á la labor penosa del arranque y purificación del metal, han fundado los bethleemitas hospitales y refugios en los que asisten al enfermo sin parar mientes en la índole contagiosa del mal ni en la condición de infiel del doliente.

El herido en el sangriento campo de batalla, el naufrago en los airados y revueltos mares, hallan á la cruz roja y á la sociedad de salvamentos marítimos dispuestas á arriesgarlo todo por salvar una vida.

La caridad está al lado del que la necesita, y como apunta un sábio escritor católico (1), dá al que no tiene, enseña al que no sabe, perdona

(1) D. Severo Catalina.

al que ofende, y ama por fin á todos incluso los enemigos.

Ha dicho Wolowiki que la caridad que solo se insinúa por medio de la limosna, es una especie de régimen protector de la miseria.

Realmente es exacto.—No creais se hace todo lo que se debe, ni se satisface el tributo que la caridad solicita, entregando una moneda de cobre al desvalido que os implora en nombre de Dios en el átrio de la Iglesia.—No; ni tampoco, dándole una moneda de plata.—Con el dinero se conseguirá, por todo resultado, que atienda el pobre á sus más perentorias y apremiantes necesidades; pero libertarle de la argolla de la miseria en que gime, hacerle trabajador, obtener que deseché los mal adquiridos hábitos de holganza, proporcionarle ocupación, restituirle á la Sociedad como organismo sano y en aptitud de vivir, eso no se consigue ni con el óbolo de cobre, ni con la moneda de plata.

El pordiosero convencido de su desgracia, se somete al fin á la existencia errante y pedigüeña, pululando por las calles andrajoso y con el espíritu muerto. Se atempera á la humillación de recibir limosna (porque no siempre se ofrece sin altanería). ¿Cómo exigir pensamientos no envilecidos é instintos de nobleza y generosidad!

Y nada decimos del efecto que en su alma produce el "Dios te ampare", repetido por muchas lenguas; negación de caridad que suena al pobre como una terrible blasfemia.

La caridad individual puede poco; la caridad colectiva y más en las instituciones privadas que en las públicas, lo puede todo, porque en la caridad colectiva hay más medios de investigación de las necesidades verdaderas.

La beneficencia privada sabe buscar al que sufre crueles dolores y tiene para él fármacos y médicos; al pobre que siente en el albedrío las ansias del trabajo, se lo proporciona; á la parturienta infeliz otorga cuidados; al recién nacido, cuna y lactancia; la dádiva de la educación y la del pan al huérfano; y hasta el loco tiene un albergue, y una caja y una sepultura el muerto.

Esta filantropía no espera en la calle la indignancia sino que la sorprende en su triste bohardilla.

Y no hablamos (porque es asunto para tratarse extensamente) de la caridad nacional, como hoy se practica; de esas suscripciones populares que acallan y remedian doquiera que aparece la desolación y la catástrofe; de esa caridad que toma el caracter de heroico sentimiento, como afirmaba el Ilmo. Sr. Arzobispo de Valencia, de la que los españoles tenemos mucho que agradecer en las inundaciones de Murcia y en los terremotos andaluces.

Reparad bien, que la caridad ha de procurar el acierto de sus dones y repartos: más si el explotador y el vicioso se ocultan hipócritamente bajo la capa del desgraciado sincero, pregonando sus fingidas lacerias para excitar nuestra compasión; si no siempre es posible distinguir unos de otros para obrar con equidad, esto no ha de ser obstáculo para ejercer la piedad sin tropiezo. Vale más que alguno nos

engaña, que privar al necesitado de un socorro.

Corroborando estas últimas afirmaciones y para terminar este artículo, voy á referiros un apólogo árabe que hace tiempo oí.

En dirección á Medina marchaba Zohak, rico mercader de munifica y generosa índole. El caballo que montaba era por su ligereza, acaso el mejor de aquella península asiática; sobre él llevaba telas y adornos propios de su tráfico.

Beket, mendigo astroso y llagado soliciaba con voz plañidera una limosna desde el borde del camino.

Zohak detiene en su carrera á su fogoso caballo llamado á compasión: pero Beket rehusa el dinero y sólo pide con humildad que le conduzca hasta la ciudad de Medina á la grupa del corcel.

Dispónese hacerlo así Zohak y el mendigo implora como último favor le ayude á subir al caballo, pues sus achaques no le consienten verificarlo por sí.

Cuando Beket se vió sobre la valiosa silla del animal, más veloz que el ciervo perseguido, hirióle en los hijares y sin dar tiempo á que montara Zohak el espléndido, partió alegre burlando con risotadas sin freno como el caballo, su buena fé.

—¡Escucha, Beket, escucha!—le gritaba Zohak: Sólo te pido que no digas á nadie como me engañaste, y de este modo los que necesitan socorro no se verán perjudicados por el recelo de sus favorecedores. No lo cuentes á nadie, y así no serán castigados por culpa tuya otros más pobres y más honrados.

Haced esto, queridos lectores. Si alguien os engaña y lo conociéreis, rogadle únicamente no revele sus ardidés á los demás.

ANTONIO SOTO Y HERNANDEZ.

CUADROS AL FRESCO.

I

Mis guantes, mi abanico, el rosario de oro, el sombrero, el carruaje... ¡ah, torpes!

Subiendo á la berlina.

—La una; ya empezó la Misa, Bautista á escape. En la iglesia, tomando agua bendita con tres milímetros del dedo índice enguantado.

—¡Jesús, ya en el Evangelio...! Pero la intención Dios la ve, y ya no hay otra Misa. Allá está Adela.

Pasa atropellando, quitando la devoción y revolviendo á todos. Por fin se arrodilla junto á su amiga, haciendo un garabato igual que cuando tomó agua bendita, y por el que es bien seguro no echaría á correr el diablo, pues no es ni signar ni santificar, ni cruz ni barruz. Permanece hincada un poquitito, y se sienta precisamente al toque de *Sanctus*, esto es, cuando se debería arrodillar, si bien para la que sólo oye una Misa rezada cada ocho días no sería un sacrificio horrible permanecer arrodillada toda ella.

y aunque no había podido volver á hablar con él después de la prohibición de su padre, no faltaban sorprendentes é increíbles medios, no de comunicación, pero sí de inteligencia, interpretados desde grandes distancias, como únicamente lo saben hacer los interesados que así aman, resultando incomprensibles para el resto de la humanidad.

Apesar de tanto rigor y de tan duras pruebas, Amparo, que conocía por la palidez de su semblante, por las continuas vigilias que pasaba, y por la pérdida de sus carnes como su salud se resentía, no creyó oportuno demostrar ni una sola vez sus quejas á su padre, á quien consideraba con igual respeto, quería con igual cariño y atendía y cuidaba con su angelical ternura, nunca desmentida.

Únicamente de María tenía sus quejas bien fundadas, porque al amparo de su cariño y de su confianza se había abrogado atribuciones tales de autoridad, que no solo herían ya la susceptibilidad de Amparo, si no que se sobreponían á la voluntad de D. Carlos á quien con frecuencia enojaba.

Pero preocupado éste con su plan de represión, desdeñaba aquellos enfados como secundarios

perjudicial á sus propósitos, encargó D. Carlos de la administración doméstica á María ofendiéndola y rebajando así la confianza y la dignidad de su propia hija.

Cerrados continuamente los balcones de la casa, prohibido en duros términos poderse asomar á ellos, espíada y sorprendida en sus actos más sencillos, y amenazada diariamente, pasaba Amparo ya algunos meses esa vida retirada de espíación y de angustia á que somete con frecuencia á sus hijas la exigente imposición de los padres, cuando por materia de amores se ven desobedecidos, y no es fácil armonizar con discreción los respetos y facultades de su autoridad con su mal espesado cariño.

Se proponía D. Carlos dar consejos saludables á su hija para desviarla de su propósito, y siempre de sus conferencias resultaban reprensiones ágras y severas amenazas, que aunque intimidaban y lastimaban el corazón de Amparo, no por esto variaban la tierna disposición de su ánimo apasionado.

Grabada en su imaginación la imagen de Juan, seguía conservándole como se propuso la fidelidad jurada, con mayor fé, con más amor,

porta, y escediéndose de los límites de su propia conveniencia debiera aconsejarles, proporciona por lo general resultados contraproducentes ó negativos y deplorables en absoluto.

Cuando el amor arraiga en el corazón de la mujer, no se observa que en la generalidad de los temperamentos, la razón no funciona si no es estimulada por las complacencias de la propia pasión, más exigente y menos dócil cuando con mayor vehemencia se la combate y mayores obstáculos tiene que vencer.

Por esto la indecisión en que Amparo se quedó después de conocer las disposiciones de su padre, no sirvió para meditar como debiera la locura á que se arriesgaba entregando su porvenir en manos de un hombre sin profesión conocida, que aunque revelaba en su conversación bondad y virtudes no conocía su aptitud para atender á las necesidades de la vida; no se había cuidado de estudiar sus antecedentes, y ni aún de profundizar la sinceridad de sus dotes especiales.

Cada día más disgustada en sus contrariedades, y confusa en sus incertidumbres, imposibilitada de poder adoptar disposiciones adecuadas á su pretensión constante, suponía que

—Buenos días, Adela; ¿cómo estás? Yo, ya ves, llena de quehaceres, de importunidades, de doncellas que para nada sirven. Me han traído los guantes verdes en vez de los de color de violeta, que tan bien sientan a este traje, y después poniéndome la mantilla parecía que se habían propuesto que no llegara a Misa, y el cochero no había enganchado, y...

La campanilla del monaguillo toca a la elevación, y ambas señoras se desplomán de rodillas. Terminada ya, se levantan y se arrellanan en sus asientos, apabullando la chistera flameante de un gomoso que detrás del banco se hallaba, y confió demasiado en la piedad de estas madamas.

—Dispense usted, caballero; pero la, sí...
—No es nada, señora; y volviéndose a un amigo le dice:

—Voy a salir hecho un clown. Lo ha puesto como una tortilla.

—Y eso que es muy aérea, replica su amigo. Adela, tapándose con el abanico para que no la vean reír.

—Ese hombre se acordará de tí toda su vida, ¡ja, ja...!

El sacerdote dá la bendición. Las damas vuelven á hacer varios signos cabalísticos sobre su frente.

—Terminó la Misa. Adios. Me están esperando para almorzar y después ir al Prado. Que te vea en el Real. Hasta la noche.

Se separan, y se quedan tan frescas diciéndole que han estado en Misa.

LEÓN ABADÍAS.

EL ALICANTINO.

Alicante 13 de Marzo de 1888.

NUESTRO PUERTO

VII

La abundancia y oportunidad de asuntos que uno y otro día hemos de tratar en armonía con la índole de nuestra publicación, nos han impedido proseguir hasta hoy el modestísimo trabajo que veníamos dedicando á la mejora más importante que reclamamos nuestros intereses materiales.

En los anteriores artículos acerca del objeto que á ellos como á este sirve de epígrafe hemos expuesto, aunque suscitadamente, las principales consideraciones que de un modo incontrovertible demuestran la ineficacia de nuestro puerto para el presente y todavía más para el porvenir, á causa de la insuficiencia y pequeñez de sus condiciones ante el desarrollo y crecimiento que afortunadamente ha alcanzado nuestro comercio marítimo. Dos son los principales defectos que en este sentido apuntábamos: la estrechez de los muelles y la falta de fondo bastante que no solo impide que puedan fondear en él barcos de gran calado, sino que hace inservibles los muelles de costa y de poniente.

Estas dos circunstancias constituyen dos defectos de trascendencia suma y deber es de todos los que nos interesamos por el bien de nuestro pueblo procurar evitarlos á todo trance, prestando á este fin la influencia y cooperación que nuestras condiciones nos permitan. Mucho acerca de este asunto se ha dicho, mucho se ha hablado y todo nos parece poco hasta conseguir el remedio que anhelamos en favor de

la más poderosa de las fuentes de riqueza de esta ciudad y de gran parte de su comarca. Estas quejas tan justas como incessantes, no dejan de producir su efecto aunque por sí solas no bastan para obtener el resultado que se desea, máxime tratándose de una cuestión de la importancia que entraña la presente. Preciso es que á la queja se una la acción que tienda á remover los obstáculos que se opongan á la consecución de aquella mejora, acción que aun cuando en sí y particularmente considerada parezca ociosa por lo ineficaz, sumada con el concurso de las demás voluntades que forman la opinión, puede dar un resultado superior en mucho á las mejores esperanzas ó contrario á los temores que suelen acompañar siempre á los grandes anhelos.

A este efecto se debe indudablemente que la celosa sección de obras públicas de nuestra provincia se haya ocupado en este importante asunto, pues según se nos informa tiene estudiado un proyecto acerca de la reforma ó mejora de nuestro puerto. No conocemos la índole de este trabajo, su alcance é importancia, pero ello no obsta para que desde luego lo celebremos porque por este camino se llega al fin, sin perjuicio de que nos permitamos emitir nuestra opinión respecto á las reformas que en nuestro sentir debieran emprenderse para llegar al resultado que apetecemos.

Dos, hemos dicho, son los principales defectos del puerto: el poco calado y la estrechez de los muelles. Este último trae consigo otro de gran trascendencia: la falta de grandes almacenes ó docks para depositar las mercancías en grande escala y defenderlas de la inclemencia del tiempo evitando á la vez el embarazo consiguiente que su depósito necesario produce en los muelles.

El primer defecto parece á primera vista que pudiera tener un remedio fácil por medio del dragado, pero á poco que en él se fije la atención teniendo además presente la naturaleza del fondo del puerto se vendrá á convenir en la ineficacia de este procedimiento. Efectivamente; el mayor fondo del puerto corresponde á la parte anterior á la bocana en donde alcanza una profundidad de 8 metros 90 centímetros, disminuyendo desde ese punto en todas direcciones. El muelle de Levante solo alcanza en su primer ángulo interno tres metros, aumentando el fondo á medida que avanza el muelle hasta llegar á tener ocho metros cuarenta centímetros en la proximidad de la farola. La parte central hacia el Este oscila entre los siete y ocho metros, pero hacia el Oeste disminuye el fondo hasta dos metros, no pasando de tres en todo el muelle de costa que en algunos puntos no llega á dos, sucediendo lo propio en la mayor parte de la extensión del contramuelle. Basta la exposición de estos datos aunque indicados á la ligera, para que se comprenda con cuánta razón hemos dicho que la falta de calado bastante constituye uno de los defectos principales de nuestro puerto, cuya circunstancia hace no pueda aprovecharse

para la carga y descarga más que el muelle de Levante, dejando inútil para este efecto todo lo restante del puerto por no poder atracar barcos de regulares proporciones. De aquí la aglomeración de las mercancías, las dificultades en toda clase de operaciones y hasta la confusión en las épocas de más movimiento como sucede en la de embarque de vinos que constituye el principal elemento de vida de nuestro puerto.

Forzoso es poner remedio á este mal, tanto más grave cuanto que el dragado no basta á conjurarle. Si así no fuera el problema podría tener una solución satisfactoria tan sencilla como pronta; pero el fondo de nuestro puerto no admite ulteriores trabajos de draga á los que él ya se realizaron, especialmente en la parte en que más se nota su necesidad, por oponerse tenazmente á ello la naturaleza de su fondo formado por las estribaciones de la montaña sobre que se asienta y extiende la ciudad de Alicante. Ese suelo duro é inquebrantable que tiene su elocuencia manifiesta en un promontorio situado hacia el Oeste del puerto y apenas cubierto por dos metros y medio de agua, necesitaría forzosamente para ser removido el empleo de la dinamita por medio de barrenos, y ocioso es indicar los grandes perjuicios que se seguirían de este procedimiento y por ende la imposibilidad de su práctica. Basta considerar que las obras de la mayor parte del muelle de costa descansan sobre ese suelo de roca, para comprender que no podría acometerse la empresa de removerlo por el único procedimiento posible sin producir también el derrumbamiento de dichas obras.

El dragado resulta pues, imposible, ó á lo menos de dificultades poco menos que insuperables. Además, aun siendo factible á pesar de lo costoso, el sacrificio de la consecución no compensaría la utilidad que reportara, pues queda en pie otro importante problema, el de la estrechez de los muelles, que exigiría igual ó mayor sacrificio. La solución de ambos puede, por el contrario, alcanzarse por un solo procedimiento que abarque los dos efectos, que realice las dos aspiraciones, que satisfaga las dos necesidades. Y siendo así, natural y lógico ha de parecer que abogemos por esta solución de la que trataremos en otro artículo.

Sección de noticias

El Serpis de Alcoy dá cuenta de un horrible siniestro.

Un voraz incendio ha destruido en pocas horas la fábrica de paños que D. Joaquín Espinós poseía en las inmediaciones de aquella ciudad, junto á la confluencia de los ríos Molinar y Barchell para formar el río Serpis.

De aquel soberbio edificio recién construido solo queda el solar y un inmenso montón de humeantes escombros, entre los que figuran hechos pavesas los artefactos, maquinarias, efectos y productos, así como gran cantidad de la propiedad todo esto último de los Sres. Don Cristóbal Mataix y Compañía, arrendatarios del edificio.

Las pérdidas ascienden á más de 25.000 du-

ros, siendo lo más sensible, que ni el edificio ni los efectos se hallaban asegurados.

El origen del siniestro es desconocido, aunque se supone casual.

Desgracias personales no ha habido ninguna.

El gobernador de Santander y el alcalde de Tudela, participan que el caudal de aguas del río Ebro se ha elevado un metro sobre su nivel ordinario, temiéndose mayor aumento, por haberse iniciado el deshielo en gran escala.

Otro despacho posterior dice que el Ebro alcanza cuatro metros sobre su nivel ordinario.

Parte de dos calles (Miranda) inmediatas al río se hallan inundadas. Se han tomado las precauciones necesarias.

Dice *La Correspondencia* llegada ayer:

Los diputados de las provincias de Castellón, Valencia y Alicante, en unión de los comisionados de estas regiones, se han reunido ayer tarde en la sección 7.^a del Congreso, para tratar sobre los alcoholes. Nada en concreto se ha acordado.

Ayer terminaron los ejercicios de oposición para proveer la escuela de párvulos de Cocentaina, habiendo propuesto el tribunal para dicha escuela á D. Juan Llopis é Igorra.

Esta mañana á las diez, en el local de la escuela práctica de esta Normal de maestros, darán comienzo los ejercicios de oposición para proveer las escuelas de niñas vacantes en esta provincia.

Por la academia de la historia han sido designados el P. Fita y los Sres. Cárdenas y Savadra, para que examinen y estudien el famoso palimpsesto descubierto por el paleógrafo señor Boer en el archivo de la catedral de León, y que se supone sea el Código de Alarico ó Bre viario de Aniano.

Al tener noticia el nuevo emperador de Alemania de la muerte de su padre estuvo á punto de morir asfixiado pues la fuerza de los sollozos descompuso el aparato respiratorio.

Una de las primeras medidas del emperador fué disponer que se prescindiera de la ceremonia de la coronación.

Ordenó también que los funerales de su padre se verificaran en Berlín dentro de quince días con la mayor pompa posible.

A las nueve de la mañana del día 10 salió el emperador con toda su familia para Berlín. Una muchedumbre inmensa le ha acompañado hasta la estación vitoreándole. El emperador saludaba con la mano.

El rey Humberto le esperaba para saludarle en la estación de San Pedro de Arena.

Este y el nuevo emperador de Alemania, Federico III, han conferenciado dentro del vagón.

El emperador, imposibilitado de hablar, escribía en su libro de memorias.

La conversación duró diez minutos.

El tren siguió después su marcha.

Se teme que el cambio de aires y sobre todo las emociones, contribuyan á empeorar su salud.

A los funerales del emperador Guillermo asistirán probablemente el rey de Bélgica, el emperador de Austria y Czar de Rusia. El rey Humberto será representado por el príncipe Amadeo y nuestra reina Regente por el capitán general Sr. Marques de Novaliches.

el amor de su padre se había convertido en odio abominable, y que no había amor ni felicidad si no era en el amor de Juan.

En este estado unas veces pensaba fugarse de la casa paterna apelando al escándalo, otras no veía más solución que el suicidio, y siempre estremada en sus ideas exageraba como irresistible la importancia de su desgracia.

La verdad es que nunca raciocinaba con la reflexión y la tranquilidad que su situación crítica requería.

Por fin resolvió lo menos censurable; conservar oculto en su pecho el fuego de aquella pasión, no descubrir ninguna idea que revelase su fidelidad, y esperar á que otras circunstancias más propicias le permitiera conocer las disposiciones que Juan creyera conveniente aconsejarle para un desenlace definitivo.

XVII

D. Carlos tenía la desgracia de no saber demostrar á su hija el cariño interno que le profesaba; y así como ella se revistió de paciencia y de conformidad aparentes, su padre adoptó desde el día siguiente á la noche de su disgusto tan rigurosas disposiciones en su casa, que estrictamente cumplidas por él mismo y por María, convirtieron en la severidad de un claustro la libertad y la alegría antigua de sus moradores.

Despedida Rosario por la confianza con que su señorita la trataba, y por la sospecha que esta misma confianza revelaba admitió para el servicio de la familia otra mujer buscada é impuesta por María, llamada Rita, de cuyo carácter grosero y discolo ninguna benévola consideración podía esperarse.

Recogidos los ahorros que Amparo tenía conservados, y á fin de que ningún dinero tuviera que manejar, para impedir toda ocasión

darios, y no atendía más que á su deseo preferente de poder sofocar á su manera el amor de su hija, no considerando que esta pasión, cuando con mayor dureza se contraría, más se robustece y más inflama el corazón.

Previendo Amparo el resultado final que podría tener aquella situación violentísima, y el porvenir que en la vejez esperaba á su padre si ella cumpliera su palabra, se decidía á abandonar su casa, intentó que todas las personas amigas de la familia, influyentes por su carácter ó por su confianza, le hablasen para avenirse á un medio digno de inteligencia que por lo menos no destruyese las esperanzas de su amor.

A la vez, desengañado D. Carlos de no tener influencia propia suficiente para convencer á su hija, cuidó de que su propio confesor y también diferentes amigos, entre ellos D. Fulgencio, que frecuentaba periódicamente la casa, hicieran comprender á Amparo las consecuencias deplorables que ella debía esperar si no conseguía olvidar á aquel hombre, que apesar de su honradez intachable ninguna profesión se le conocía, ni ningún porvenir halagüeño podía ofrecerle para salvarla de los rigores inevita-

Se dice que el papa ha escrito una carta autógrafa de pésame á la familia imperial.

En el castillo de Santa Catalina, de Cádiz, han muerto por asfixia un alférez y un perro que dormían en el cuarto de guardia.
La muerte ha sido producida por el carbono de un brasero

Rectifican de Valladolid la noticia de la traslación del arzobispado de aquella archidiócesis á la silla de Santiago, y el ascenso del Sr. Sanchez de Castro, Obispo de Santander.

Un periódico del departamento de L'Isere (Francia) ha propalado que por el Obispo de Grenoble se habían hecho tentativas de secuestro de una joven, cuya fortuna deseaba adquirir una Comunidad de aquella ciudad, y en cuyo convento se la quería encerrar.

El Sr. Obispo ha presentado ante el Tribunal correspondiente la oportuna demanda de calumnia contra el periódico inventor de la noticia y contra los que la han reproducido.

Un telegrama oficial del Ferrol dice que des pues de verificadas las pruebas que establece el contrato, el señor general Salamanca ha hecho entrega á la marina el día 7 del torpedo *Ejército*, cuyo acto ha revestido gran solemnidad.

El día 10 fueron detenidos en Játiva José Marcell y Soler y Miguel Diaz, ocupándose, al decir de un despacho de Valencia, documentos que denuncian una conspiración, cuyos conjurados se habían comprometido á apelar á la fuerza para hacer triunfar la república. El acto comprometiéndose á ello está firmada en esta ciudad el día 19 de Febrero.

Sometido este asunto á los tribunales parece han resultado complicados en él algunos alicantinos, como es natural dada la procedencia de aquél documento, y en la noche del sábado fueron presas unas cuantas personas de aquellas ideas políticas, dando lugar el domingo á estenderse esta nueva, á los consiguientes comentarios.

Lamentamos que la exaltación política lleve á ciertos extremos, ocasionando pesares y disgustos en el seno de las familias, y deseamos vivamente termine este asunto sin quebrantos ni trastornos para nadie.

Se han dictado las órdenes necesarias para que el Director de Obras provinciales proceda á practicar un minucioso reconocimiento de todas las obras ejecutadas hasta hoy en la carretera vecinal de Pego al mar, por interesarle así el Ayuntamiento de dicha villa.

La cuestion de Bulgaria parece que va á entrar en un periodo de gravedad.

Rusia parecia satisfecha de la conducta de la Sublime Puerta al declarar ilegal la permanencia del príncipe Fernando en el trono de Bulgaria; pero el gobierno de Sofia se muestra dispuesto á tomar una actitud rebelde, y el príncipe Fernando está firmemente decidido á no abandonar su puesto.

Es, por lo tanto, de temer una intervención material en el principado, la cual compete al gobierno turco; pero la dificultad de la situación estriba en la divergencia de opiniones de las grandes potencias, pues unas serian favorables á la intervención y otras opuestas.

El Centro Gallego de la Habana ha remitido á la Península 14 635 pesetas más para distribuir entre los labradores pobres de la provincia de Orense.

Los pueblos de Guipúzcoa próximos á la montaña continúan incomunicados por la nieve que en algunos sitios alcanza todavía más de un metro de altura.

La correspondencia se trasporta de un punto á otro por medio de peatones.

En vista de la crisis porque atraviesan los pobres de La Bisbal á causa de las últimas nevadas, el Cura Párroco ha iniciado una suscripción para atender con sus productos á las necesidades de los jornaleros que se hallan sin pan y sin trabajo.

La real academia Española, para cumplir el encargo con que se ha servido honrarla S. M. la reina regente de otorgar un premio á la mejor obra dramática representada durante el año de 1887 en los teatros de España, pone en conocimiento de los autores á quienes pueda interesar que el día 31 del mes corriente quedará cerrado el plazo para la admision de las obras á que se refiere el anuncio publicado en la *Gaceta de Madrid* de 18 de diciembre último.

Dice *La Iberia*: "Próximamente se ha de ver en la sección correspondiente del Consejo de Instrucción pública el expediente del concurso verificado para la provision por traslado de una cátedra de la tin del Instituto de Valencia.

Entre los catedráticos interesados en el concurso y entre las personas del ramo que suelen fijar su atención en este género de asuntos, existe verdadero interés por conocer cuál sea la resolución que el Consejo dé al expediente men-

cionado, interés que ha creado el informe del consejero ponente que, segun se dice no se ajusta á los términos de la legalidad.

El celoso y caritativo Párroco de la villa de La Sellera ha autorizado á los tahoneros de aquella localidad para que á sus expensas repartan á los pobres de la misma el pan necesario al sustento propio y de sus familias, interin no desaparezcan las causas que les impiden trabajar.

El Prelado de Oviedo ha abierto una suscripción para con sus productos aliviar las necesidades verdaderamente angustiosas por que atraviesan los pueblos de su diócesis á causa de la pertinacia del temporal Las Conferencias de San Vicente de Paul de aquella ciudad socorre diariamente con mano pródiga á los pobres de la misma.

En Haro, á instancias y excitaciones del Cura Párroco, se han recaudado 10.000 pesetas para socorrer á los pobres de la localidad.

Hemos recibido el número 2 del presente año de la interesante revista *La Restauración* que contiene el sumario siguiente:

Las peregrinaciones á Roma, por el marqués de la Solana.—Confesiones Liberales, por don Francisco de P. Querada.—Ideas sueltas, por Antonio Aparisi y Guijarro.—Los Agotes, por Bernardito Legarraga.—Un buen programa, de EL ALICANTINO.—Datos para la Historia, por Ortega Munilla.—Ensayos políticos sociales, por Augusto Nicolás.—El Canto Viático por M. Polo y Peyrolon.—Revista de la quincena; por Jeremias.

Basta esta exposición de materias y los nombres de sus autores para comprender la importancia y valor de esta revista digna de todo encomio y recomendación.

Por nuestra parte agradecemos muy de veras el honor que nos dispensa al reproducir nuestro programa, y las galantes frases que con este motivo nos dedica.

Han firmado una petición 1.312.000 mujeres de Inglaterra á la Reina Victoria para que las tabernas estén cerradas los domingos, lo cual indica que mucha parte de las firmantes son víctimas de padres, maridos, hermanos ó hijos borrachos; análoga petición podría firmarse por muchas mujeres católicas.

A propósito del exceso de bebidas en Inglaterra, se cuenta un dicho del Duque de Albany último hijo de la reina Victoria, muerto hace dos años en Mentón:

"¿No es verdad, Príncipe, le decía uno de los principales personajes de la Corte, que la Rusia es el mayor enemigo de Inglaterra?" "No, dijo el Príncipe; tenemos uno más terrible; mi raño allí," señalando al mismo tiempo una botella llena de aguardiente.

En España desgraciadamente se va generalizando el uso de las bebidas alcohólicas, siendo ya hoy un enemigo temible de la vida, de la salud, de la moral, de la economía y de la paz doméstica; el cierre de las tabernas en los sábados por la noche y todo el día en los festivos sería una medida de pública utilidad.

LA FIESTA DE SANTO TOMÁS DE AQUINO EN PEDREGUER.

Según nos escriben de Pedreguer, la festividad de Santo Tomás de Aquino ha sido celebrada este año en dicho pueblo con inusitado esplendor y solemnidad.

Es el Angélico Doctor patrono del Colegio de primera y segunda enseñanza allí años há establecido bajo su advocación, y dirigido por el inteligente y activo Presbítero Dr. D. José Suesta. La situación de Pedreguer, que es céntrica respecto de los pueblos de aquella comarca de nuestra provincia, sus buenas condiciones higiénicas, el magnífico edificio del colegio levantado de planta, la excelente enseñanza que en el mismo se dá, lo módico de su pensión, y el buen resultado que siempre obtienen sus alumnos en los exámenes, todas estas circunstancias hacen que dicho colegio sea uno de los más concurridos de los de esta provincia.

El pueblo de Pedreguer que es uno de los pocos que hoy tienen sentido práctico y conoce lo que le interesa, hace suyo cuanto concierne al colegio, y se asocia á todas sus demostraciones, que vienen á ser por esta causa verdaderamente populares.

Este año ha habido un motivo particular para solemnizar la fiesta del Patrono de aquel centro de Instrucción y Angel de las Escuelas, y ha sido el haber celebrado en ese mismo día su primera Misa el joven presbítero D. Juan Bautista Barber, hijo de una distinguida familia del pueblo, y alumno que fué de dicho colegio, en el que hoy desempeña el cargo de profesor y director espiritual.

Ayuntamiento y pueblo asociáronse al colegio para celebrar dicha fiesta; adornando las fachadas, levantando en las calles arcos de ramaje y mirto, é iluminando los edificios por la noche.

La función religiosa nada dejó que desear. Después de la Misa de Comunión, que recibieron de manos del Director del Colegio, profesores y alumnos, fué trasladada en solemne procesión la Imagen del Santo desde la Capilla del Colegio á la Parroquia, formando en la comitiva las Autoridades, que presidían, los socios fundadores del colegio y otras muchas personas, acompañando la música. La Misa fué ejecutada por la orquesta.

El Sermon estuvo á cargo del Director del Colegio, Sr. Suesta, quien cñiendo su discurso á las circunstancias, presentó al colegio y al nuevo sacerdote como frutos de la doctrina y protección de Sto. Tomás; habló de la armonía de la ciencia y de la fé, de que es ejemplo vivo la filosofía de Sto. Tomás.

Por la tarde se verificó la procesión para volver la Imagen del Santo á la capilla del colegio; en la que por la noche hubo velada literaria que dió principio á las 9 y duró dos horas. La capilla estaba llena de la sociedad más selecta de Pedreguer y pueblos vecinos.

- Hé aquí el orden de la velada:
- 1.º Introducción: Himno musical á Santo Tomás.
 - 2.º Discurso apoloético al doctor de Aquino pronunciado por el colegial Sr. Terrades.
 - 3.º Poesía al Angel de las escuelas recitada por el colegial Sr. Roca.
 - 4.º Invocación: Letrilla á cuatro voces con piano.
 - 5.º Poesía: La Geografía á Santo Tomás por el colegial Sr. Ballester.
 - 6.º Poesía latina al Sol de la Iglesia dicha por el colegial Sr. Ballester.
 - 7.º Poesía: Las Matemáticas al Doctor angélico por el colegial Sr. Pont.
 - 8.º Poesía: La Retórica al Angel de las escuelas, dicha por el Sr. Mengual.
 - 9.º Letrilla á duo y piano.
 10. La Historia, poesía á Santo Tomás por el Sr. Pons.
 11. Poesía en francés al Doctor de Aquino por el colegial Sr. Herrero.
 12. Poesía: La Filosofía al genio de Aquino por el Sr. Pastor.
 13. Poesía: La Historia natural á Santo Tomás por el alumno Sr. Servera.
 14. Himno cantado á c ro.
 15. Poesía: La Agricultura al Sol de los Doctores dicha por el alumno Sr. Morall.
 16. Poesía: La Física al Doctor Angélico por el alumno interno Sr. Saxthou.
 17. Poesía: Los fámulos á su Protector dicha por el fámulo Sr. Ballester.
 18. Ovillejos recitados por siete alumnos de 1.ª enseñanza.
 19. Himno final á coro.

Todos los alumnos que tomaron parte en la velada fueron calurosamente aplaudidos, que dando el público complacido y satisfecho de la soltura y corrección con que desempeñaron todos su cometido

El día 8 se celebró Aniversario con oración fúnebre dicha por el Sr. Suesta en sufragio de los socios y colegiales difuntos. A la una de la tarde dióse una comida abundantísima á los pobres, servida por señoras en el patio del colegio, amenizando el acto la música.

Felicitemos al Sr. Director del Colegio, á las Autoridades que saben interpretar los sentimientos, y promover los intereses de sus administrados; y felicitemos tambien al pueblo de Pedreguer, que dando de mano á las miserias de la política, sabe trabajar unido con verdadero patriotismo en pró del interés general. Este, este es el camino que conduce á los pueblos á su engrandecimiento y gloria; y ójala que el ejemplo de Pedreguer tuviera muchos imitadores.

Sección comercial

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DIA AYER.

Londres 90 dias Sin papel.
París 1'60 por 100 papel beneficio.
Marsella " 000 id.

	Papel	Dinero	Observaciones
Albacete...	"	0,20	
Alicoy...	"	0,15	
Almería...	"	0,15	
Almansa...	"	0,75	
Barcelona...	par	0,15	
Bilbao...	"	0,15	
Cartagena...	"	0,15	
Cádiz...	"	0,20	
Córdoba...	"	"	
Coruña...	"	"	
Denia...	"	1,00	
Elche...	"	0,75	
Hellin...	"	"	
Madrid...	"	0,12 1/2	
Málaga...	"	0,15	
Murcia...	"	0,15	
Monovar...	"	"	
Orihuela...	"	0,50	
Santander...	"	0,15	
Sevilla...	"	0,15	
Tarragona...	"	"	
Valencia...	"	0,15	
Villena...	"	0,75	
Vigo...	"	0,25	
Zaragoza...	"	"	

Descuento por la Sucursal del Banco de España 4 por 100.

MOVIMIENTO del puerto de Alicante en el día de 12 Marzo de 1888.

ENTRADAS.

Vapor español Julio, procedente de Palma.

SALIDAS.

Laud español Tomasa, para Cette.
Id. id. Raimundo, para Torrevieja.
Vapor sueco Thecla para Ruan.
Id español Besos, para Cette.

Del puerto de Torrevieja en el día 10 de Marzo.

ENTRADAS

Ninguno.

SALIDAS

Laud español Maria, para Malgrat.
Id. id. Angel de la Guardia, para Valencia.
Bergantin Goleta Maria de Avile, para San Esteban.
Bergantin id. Eva, para Rosas.
Mar, rizado.—Viento, bonancible del S.—Horizonte, acelujado.

LÍNEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE BORDEAUX Y ALICANTE

DE AUGUSTE VINYES, RESTE Y COMPAÑIA



EL VAPOR FRITJOT.—Saldrá de Alicante el día 14 del corriente mes directamente para BORDEAUX.—Se admite carga para BORDEAUX, PARÍS y para todas las poblaciones del interior de FRANCIA.—Agente en Alicante FRANCISCO M. LAGUILLO.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día de ayer.

Barómetro... 758'33
Termómetro... 20'0
Viento... S. O. Viento
Atmósfera... Nubes
Mar... Rizado
Temperatura máxima del aire á la sombra... 22'0
Idem mínima durante la noche... 13'0
Irradiación nocturna... " "
Evaporación en milímetros... 4,00

Centro meteorológico

DE SAN FERNANDO.

Parte recibido en la estación de Alicante de la observaciones del día de ayer:

PRESIONES MEDIAS.	Tempo probable para hoy.
Costa N... 757	Vientos N. frescos.
» N. O. 76	Id. id.
» S. 76	Id. id.
» E. 758	Id. id.

CALENDARIO PIADOSO.

Santo de hoy.—San Leandro arz. de Sevilla.
La Misa y oficio son del mismo Santo con rito doble de segunda clase y color blanco.
Santos de mañana.—Santa Florentina vgn. y Santa Matilde, reina.
La Misa y Oficio son de Santa Florentina con rito doble y color blanco.

CULTOS PARA HOY.

En la Colegial, á las nueve y cuarto misa conventual y después la de *feria* Por la tarde á las oraciones ejercicios de Cuaresma.

En toda ella se gana *Indulgencia Plenaria* en esta Santa Iglesia confesando y comulgando, haciendo la visita á los cinco altares y rogando por las intenciones de la Iglesia.

En Sta. Maria, último día de *Cuarenta horas* Se descubre á las cinco y media. A las nueve tercia y misa solemne. A las cinco de la tarde rosario, meditación, sermon á cargo de D. José Mirete, *letanía, credidi*, bendición y reserva.

En las Agustinas á las ocho misa de renovación Por la tarde á las cuatro exposición de S. D. M. y sermon de Cuaresma á cargo del Sr. Mirete.

En el Carmen, á las oraciones de la noche, rosario y plática evangélica por el mismo Sr. Mirete.

En las demás iglesias los de costumbre.

CULTOS PARA MAÑANA.

Los de costumbre.

BÁLSAMO POLONÉS

REMEDIO ANTI-NEURLAGICO

Preparado segun fórmula del Doctor G. Dubinsky, para el alivio instantáneo de todos dolores neurálgicos, migrañas; afeciones reuma, tismales, dolores de muelas nerviosos, etc., etc.—Unico Depósito Farmacia Hijos de Rodríguez. Mayor 22 Alicante.

ULTIMA HORA.

Servicio particular del Casino.

Madrid 12 (7'30 n.)

Botella pide crisis, Sagasta contesta sostendrá ministros especialmente Puigcerver. Vá á Berlín Quesada. Bolsa 66'75.

ALICANTE.

IMPRENTA DE ANTONIO SEVA.
Plaza del Progreso, 5.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

FARMACIA de los hijos de RODRIGUEZ HERNANDEZ

calle Mayor, 22, Alicante-

A LOS QUE PADECEN DEL ESTÓMAGO.

DRBLE MAGNESIA INCALCÁREA, ANTI-BILIOSA Y EFERVESCENTE

preparada por los farmacéuticos

D. Juan y D. Manuel R. Hernandez. sucesores,

calle Mayor núm. 22, Alicante, y calla Mayor, 27 y 29, Madrid.

Una larga y no interrumpida experiencia confirma los buenos resultados obtenidos con el uso de este preparado en los padecimientos de estómago, como son: gastralgias, malas digestiones ó digestiones difíciles, irritaciones, dolor de cabeza, vahidos, etc. Todos ó la mayor parte de los preparados de magnesia usados en estas afecciones tienen el inconveniente de ser desagradables é insalubres, inconveniente que en nuestra doble magnesia no lo tiene, pues á un paladar agradable y completamente soluble, reúne todas las buenas cualidades de esta base sin ninguno de sus inconvenientes.—Se halla de venta en las principales farmacias de España:

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

PILDORAS HOLLOWAY. Son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce. Todas las enfermedades provienen de la impureza de la sangre; impureza que neutralizan pronto estas Pildoras, porque limpian el estómago y los intestinos y dan tono energia á la organizacion entera.

Estas Pildoras mas que ninguna medicina purifican la digestion, el hígado y los riñones, fortalecen el sistema nervioso. Las personas, menos robustas pueden valerse sin temor, de estas Pildoras, ateniéndose cuidadosamente las instrucciones de que van rodeadas.

UNGUENTO HOLLOWAY. La ciencia de la medicina no ha producido remedio que puede compararse con este maravilloso Ungüento, que refrigera todas las partes enfermas, sana toda llaga y úlcera y cura infaliblemente la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, el reumatismo y la gota.

Los remedios van acompañados de amplias instrucciones en español.

Véndese por todos los principales boticarios del mundo, y por su propietario, el profesor Mr. Thomas HOLLOWAY, 78, New Oxford Street, LONDON England.

A los carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuéla	Alicates.	Verdugos.	Barrenas.
Hachas.	Orta-frios.	Compases.	Berbiques.
Garlopar.	Martillos.	Terrajas.	Formone.
Cepillos.	Limas.	Triscadores.	Gubias.
Junteras.	Es-ofinas.	Ficheros.	Roblones.
Guillames.	Sierras.	Saca-bocados.	Escuadras.
Tenazas.	Serruchos.	Triángulos.	Destornillador.
Yunques.	Tornillos.	Aceros.	Cuchillas.

Camas inglesas maqueadas de hierro

y de metal fino.

De un cuerpo.—De cañonigo ó camera.—De matrimonio.
Se recomiendan por sus bonitos dibujos solidez y precios económicos.
Antonio Guillem Lopez, Alicante.

A los duenos y constructores de obras.

Pernios de todos tamaños.—Visagras ó frontizas, todas dimensiones.—Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.—Pasadores embutidos fuertes, todos tamaños.—Cerraduras puerta de calle, sala, cuarto, armarios, cajon, cómodas, arca, pupitre y mediera.—Picaportes para ventano y vidrieras.—Cerrojos ó forrellats.—Fallebas ó Candados todos tamaños.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio hemos conseguido de la Fábrica ventajas que las ofrece á nuestros numerosos amigos y parientes.

Antonio Guillen Lopez, calle mayor, números 13, 15, y 17, Alicante.

AGUA DE INSALUS

En Lizarza (Tolosa) Guipúzcoa, analizada por el eminente químico Doctor don Fausto Garagarza. Es acarbonatada, ligeramente alcalina, digestiva, de sabor agradable. Excelente bebida gaseosa para las comidas, sola ó mezclada con vino. Superior á las del Saint Galmier, Apollinaris y Wals. Abre el apetito, ayuda la digestion y es eficaz contra las afecciones de los aparatos gástrico y urinario.

75 céntimos de peseta la botella de litro con casco en toda España.—En Alicante, D. José Soler y Sanchez, plaza de San Cristóbal, número 12. Administración, plaza Vieja, número 1, Tolosa.

CLASES DE FRANCÉS,
MATEMÁTICAS, COMERCIO Y PREPARACION
PARA CARRERAS

por
D. FERNANDO CANDIAL MARTINEZ
SANTOS MÉDICOS 12.

ACADEMIA PREPARATORIA

PARA

CARRERAS ESPECIALES

DIRIGIDA POR EL OFICIAL DE TELÉGRAFO

D. JUAN MANUEL SEGUÍ

PLAZA DE SAN CRISTOBAL, 5.

ALICANTE.

OBRAS

DE

D. VICENTE CALATAYUD Y BONMATÍ
CATEDRÁTICO EN EL INSTITUTO DE ALICANTE

	Plas. Cts.
Flexión nominal latina.	2 "
Ortología latina (agotada).	2 "
Gramática de la lengua latina, dos tomos encuadrados en un volumen.	9 "
Programa de Latin y Castellano, 1.º y 2.º curso.	1 50 "
Las lenguas muertas (?). (agotado).	1 "
Del origen y progreso del culto y festividad de la Inmaculada Concepción, traducción de la obra latina del P. Marco Antonio Gravois (agotada).	4 "
Discurso sobre el tema "la cesación del trabajo en días festivos, lejos de perjudicar es altamente beneficiosa al desarrollo de la prosperidad de los pueblos."	25 "
Observaciones sobre pronunciación latina.	25 "
OBRAS NUEVAS.	
Egiptología; tres artículos de Abate Lorenzo de Saint-Aignan; traducción del francés.	50 "
Sanción de la moral en la otra vida, estudio filosófico del P. J. Bonnot, S. J.; traducción de D. Vicente Calatayud.	30 "

LAS INFALIBLES NO MAS CUARTANAS, TERCIANAS NI DIARIAS



Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente sin temor á que se reproduzcan.

Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y hace recobrar la salud como por encanto.

PRECIO, 24 rs. las dos cajas con sus correspondientes instrucciones para el uso, segundas de varias cajas de personas que las han usado que acreditan sus maravillosos é infalibles resultados.

RODRIGUEZ HERNANDEZ

FARMACÉUTICO,

calle Mayor, número 22. ALICANTE,

MAESTRE Y MARCO,

ALMACEN DE MÚSICA Y PIANOS

Victoria, 4, junto al Banco de España.

Pianos escogidos de las mejores y más acreditadas Fábricas.—Se garantiza la legitimidad de las marcas de Fábrica, y todo del etc de construcción, por cuatro años. Ventas, cambios y reparaciones en toda clase de instrumentos.



Compañía de Navegacion.

Línea directa de vapores entre Cete y Alicante y entre Bordeaux y Alicante de

AUGUSTE VINIES, RESTE y COMPAÑÍA.

Agente en Alicante: FRANCISCO M. LAGUILLON.

COLEGIO LUCENTINO

DE SAN LUIS GONZAGA

BAJO LA DIRECCION DE

D. COSME JAVALOYES PASCUAL. PBRO.

Alicante, Mayor, 5.—Entrada, Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales, Gimnasia, Dibujo y Música.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos.

El Administrador de este Colegio D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

PIANOS,

ARMONIUMS, INSTRUMENTAL.

Pianos Manubrios y Música de todas clases.

ANTONIO FALCÓ

11. CONSTITUCION, 11.

Jamones frescos superiores de uncho magro á 2 pesetas el Kilo tomándolos enteros.

Chorizos extremeños de mis acreditadas fábricas en Candelario, desde 2 pesetas 38 céntimos la docena en adelante.

Salchichon de Vich riquísimo á pesetas 5'50 el Kilo, Manteca de cerdo pura á pesetas 1'75 el Kilo.

Tocinos superiores á pesetas 1'50 y 1'75 el Kilo segun clase.

Las mejores mantecas de vaca de Dinamarca á 5 pesetas Kilo, la de Gijón excelente á 3, 50 idem id.

Garbanzos riquísimos ne Fuente Saúco á 10, 12, 13, 14, 15, 16, y 17 pesetas arroba. La cla e extra conocida por los garbanzos padres á precios reducidos con relación á su excelente cocción y gruesísimo tamaño.

En la antigua y acreditadísima salchichería extremeña, Princesa, 19, Serafin Sánchez. Los chorizeros extremeños.